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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

ORGANIZACIONES CIVILES PROPONEN MODIFICAR LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA  
Por Manuel Alberto Córdoba Rivera 
Un total de 31 organizaciones civiles presentaron la propuesta de una nueva Ley de Participación Ciudadana, 
en la cual se contemplan 16 mecanismos, lo que significa que 11 más de los que posee la actual Ley de 
Participación Ciudadana del estado de Querétaro. Luis Javier Moreno, representante de la organización 
Política Colectiva, señaló que esta propuesta legislativa se ha estado dialogando con la presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso local, Graciela Juárez, y de esta manera poder definir el mejor mecanismo para 
aprobar esta ley. Añadió que uno de los aspectos que se busca modificar es la cantidad de firmas requeridas 
para hacer un plebiscito y un referéndum en la entidad, ya que actualmente se requieren más de 54 mil 
firmas; agregó que en Jalisco se requieren únicamente un poco más de 3 mil firmas a pesar de tener una lista 
nominal más amplia que en Querétaro. “En Jalisco, por ejemplo, para hacer un plebiscito se necesitan nada 
más cerca de 3 mil firmas, y para hacer un plebiscito aquí en Querétaro se requieren un poco más de 54 mil, 
y eso que el estado de Jalisco tiene una lista normal muchísimo más amplia que Querétaro” destacó Javier 
Moreno. Añadió que en el año 2022 se juntaron alrededor de 8 mil firmas para la realización de un 
referéndum, que fueron presentadas al IEEQ, lo cual no fue suficiente para su desarrollo; mencionó que en 
Jalisco, con esas 8 mil firmas, se hubieran realizado dos referéndums. Indicó que esta propuesta legislativa 
fue presentada al gobernador del Estado de Querétaro, Mauricio Kuri, a la Secretaría de Planeación y 
Participación Ciudadana, y el día de hoy se entregará al Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ). También invitó a las autoridades a mantener el diálogo abierto para la discusión de esta ley e 
implementar más mecanismos en la próxima Ley de Participación Ciudadana. Aseveró que, de esta manera, 
las acciones y programas no se limitarán a que las lleven a cabo únicamente las autoridades, ya que también 
se pediría la opinión de la ciudadanía al respecto. “Nosotros hicimos la propuesta, ellos la conocen (los 
legisladores locales), la analizaron y en función de eso van a hacer una propuesta, y en el desarrollo de esa 
propuesta esperamos que todas las organizaciones para ver cuáles son los esquemas en los que nos sintamos 
más cómodos” puntualizó. Cabe señalar que dentro del dictamen, se contemplan cuatro mecanismos de 
participación política, dentro de las cuales se encuentran la iniciativa ciudadana, plebiscito, referéndum y 
revocación de mandato. También se muestran 12 mecanismos de participación social, dentro de las cuales se 
destacan las audiencias públicas, colaboración ciudadana, consulta pública, consulta indígena, parlamento 
abierto y planeación participativa, por mencionar algunos. Finalmente, destacó que esta propuesta generará 
confianza en la ciudadanía, y un impacto por los próximos 10 años. 

https://codiceinformativo.com/2023/09/organizaciones-civiles-proponen-modificar-ley-de-participacion-
ciudadana/ 

QUERÉTARO, EN LA MIRA DE LA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA ORGANIZACIONES DE LA 
SOCIEDAD CIVIL. 
Por Andrés González 
Para intentar abrir la cerrada concha del poder público de los gobiernos estatal y municipal, 31 
organizaciones de la sociedad civil presentaron este martes lo que podría ser la nueva Ley de Participación 
Ciudadana, en un esfuerzo por superar el ostracismo oficial de una Ley que tiene ya once años y que carece 
de mecanismos de participación política, cuando aquí ya se tiene una crisis de democracia representativa. 
Para esto, dan la cara Francisco Landa, Luis Javier Moreno, Sergio Camacho, Claudia Romero, Leticia Aguilar, 
Mara Montañez, César Zafra, Walter López González, entre otros, que están haciendo la puja tanto con el 
gobierno estatal, pero particularmente con el Congreso del Estado. “No nos conformamos con que esta 
propuesta – iniciativa – vaya a dejarse en la “congeladora” del Congreso local, porque tenemos el derecho a 
la participación ciudadana y hemos observado que, en nuestro estado, Querétaro, nos hacen falta más y 
mejores mecanismos para que el ciudadano participe” dijeron, para señalar que ciudadanos de los estados 
de Chihuahua y de Jalisco, si gozan de más y mejores oportunidades de participación. Este esfuerzo no es 
producto de alguna ocurrencia política, sino que tiene al menos ya tres años que se está construyendo esta 
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iniciativa, con organizaciones que en conjunto no tiene ningún tinte político ni partidista, con total 
trasparencia y de apertura al diálogo. También llevaron esta propuesta – además de al Congreso – al 
gobernador del estado Mauricio Kuri González, a la secretaría de Planeación y Participación Ciudadana y 
ayer también al Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Al parecer, pues, no han descuidado rendija 
alguna, sino que está llegue cobijada por todas las instancias del Poder Público, de tal manera que pudiera 
salir como Ley en este mismo año, “puesto que no toca ningún lineamiento de la Ley Electoral vigente”. Y 
mencionaron, a detalle, los números diferenciados entre la Ley actual, con la que ahora se propone, siendo 
que, para solicitar firmas para referéndum, eran 54 mil 458 – el 3% de la lista nominal de electores – con 914 
que llevaría la nueva Ley, que representaría el 0.05%. Y citaron otro ejemplo, por demás claro, cuando en 
enero del 2022, se juntaron 8 mil firmas para hacer un referéndum de acuerdo con el IEEQ que no posibilitó 
su desarrollo, porque se requerían más de 53 mil firmas. “Con esas 8 mil firmas en Jalisco, un estado tres 
veces mayor que el nuestro, se habrían celebrado 2 referéndums”. Entre algunas organizaciones e 
instituciones impulsoras de esta iniciativa, figuran “Hoy por”, “Nosotrxs por la democracia”, “Política 
Colectiva”, “Laboratorio de Políticas Públicas”, A.C., “Querétaro es uno”, “Saca la bici”, “Academia Nacional de 
Arquitectura, Capítulo Querétaro”, “Laboratorio para la Democracia”, “La Jabonera”, “Parlamento Abierto por 
Querétaro”; “Personas de Talla Baja”,” Querétaro ciudad del aprendizaje” entre otras que forman parte de 
estas ya citadas 31 organizaciones. Señalaron también expresamente que estas organizaciones “hemos 
enfrentado muchas dificultades para poder acceder a la participación, aun cuando hay otros espacios de 
escucha, en realidad estas son mínimas, tal y como ocurrió la Ley de Privatización de los Servicios de Agua 
Potable, realizada y aprobada en fast track, que hubiera dado una participación ciudadana amplia. Este es, 
pues, un derecho a la participación ciudadana. Y lo queremos hacer efectivo, para ser parte de la garantía de 
otros derechos”. Expresamente, señalaron que la actual Ley, “es del año 2012 y que solo contempla cinco 
mecanismos y la nueva ley, tendrá 16 y una mayor accesibilidad para todos estos”. Y esa es la puja que ya 
están haciendo en el Congreso, acosados por el “petate del muerto de la congeladora”. Veremos hasta donde 
llegan; o los dejan llegar. Esta Ley, así vista, urge para Querétaro.  
 
https://codiceinformativo.com/columna/queretaro-en-la-mira-de-la-ley-de-participacion-ciudadana/ 
 
PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
 
OPINIÓN / ME LLEVA EL DIABLO / EN EL PAN CANDIDATOS DESPUÉS DEL INFORME DE KURI 
Por El Demón 
Hace 15 días arrancó formalmente el proceso electoral 2023-2024, en el que, además de elegir el cargo de 
presidente de la República, se elegirá diputaciones federales y locales, senadurías, gubernaturas y 
ayuntamientos. Esta elección está llamada a ser una de las más grandes en la historia de la democracia 
mexicana, por lo que los ojos de la ciudadanía estarán puestos en las instituciones que realizarán el proceso, 
pero también en los perfiles que los partidos políticos propongan. En este sentido, será importante que 
desde la ciudadanía se tenga plena consciencia de su importancia y su participación en este proceso, 
esperamos – ingenuamente- que todos los actores estén a la altura de las necesidades de nuestro país, y en el 
caso concreto de Querétaro. Todos los partidos en la entidad ya están a la espera del disparo de arranque 
para postular, elegir, imponer o como se pueda decir, candidatos y candidatas. Ese disparo de arranque, en el 
caso del PAN, lo da el gobernador del estado, Mauricio Kuri. el PAN, En Será después del segundo informe de 
gobierno del mandatario que los panistas, y de paso se llevan de corbata a los priístas y hasta alcanza a 
mover las estructuras partidistas en Morena y los demás partidos, cuando se inicie la desbandada 
blanquiazul de los gobiernos estatal, municipal y hasta del congreso local, porque los del fuero federal se 
cuecen aparte. Así lo entienden los panistas, y hoy, hay una gran competencia interna panista por los cargos: 
“Felifer” Macías, Lupita Murguía, Luis Nava, Agustín Dorantes, Roberto Sosa, Rodrigo Monsalvo, “Chepe” 
Guerrero, Roberto Cabrera, por mencionar algunos que tienen su corazón puesto en las candidaturas, que 
repartirá el mandatario y su grupo en el poder, del gobierno y del partido. Un caso: será después de las 
comparecencias ante el Congreso local, que se realizará en septiembre, cuando la secretaria de Gobierno, 
Guadalupe Murguía, defina su rumbo político para el 2024. La seguramente candidata a la presidencia 
municipal de Querétaro, refirió que el gobernador Mauricio Kuri señaló que quienes tuvieran aspiraciones 
debían dejar el cargo en septiembre. Para Lupita Murguía la tercera es la vencida, por eso ha trabajado al 

https://okeyqueretaro.mx/estos-son-los-nominados-a-los-latin-grammy-2023/
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interior del PAN durante más de 25 años de militancia ininterrumpida. Dicen sus allegados que, con 
disciplina partidista, generosidad y resultados en todos los espacios que ha ocupado, Lupita se ha ganado a 
pulso el lugar que hoy tiene como un cuadro referente del panismo queretano para hacer frente en la 
contienda electoral del próximo año, y veremos dijo un ciego. Pero no está sola, el edil Luis Nava, parece no 
inquietarse por su futuro político, no rehúye hablar de él, pero se muestra sereno y asevera que es el primer 
alcalde de Querétaro, a quien la ciudadanía le dio la oportunidad de estar seis años al frente y que así lo hará, 
por el momento, asegura: he cumplido con todo lo prometido y más, pero falta mucho por hacer y a eso estoy 
avocado”. Luis Nava Guerrero, quien llega a sus 5 años de gobierno municipal de Querétaro, y llega en los 
primeros lugares de aceptación ciudadana, de acuerdo con los rankings de consultoras como Mitofsky o 
Massive Caller. Mientras que su rival por la candidatura al Senado, el secretario de SEDESOQ, Agustín 
Dorantes, sobre sus intenciones de participar en la jornada electoral 2024, dijo que se van a esperar hasta 
que salgan las convocatorias y las reglas que dicte el INE y el IEEQ. Lo que diga el gobernador no le interesa a 
Dorantes, de acuerdo con lo que señala. Hay otros, como al Chepe Guerrero, que se queman las habas, y ya 
hasta le andan buscando sucesor en la particular, o como Roberto Sosa que se conformaría con una 
candidatura a la legislatura local, o un puesto segundón en el gobierno del estado. El diputado federal Felifer, 
no niega sus limitadas aspiraciones a ser el candidato a edil de Querétaro, apoyado por los hermanos 
Granados y por Rogelio Vega. También en la salida esta Marco Dl Parte, secretario de Desarrollo Social, que 
desde la pasada elección ha querido estar en la boleta, de hecho, fue candidato a diputado pluri pero no loa 
alcanzó. Bueno, hasta el exgobernador y actual diputado federal, Ignacio Loyola, se apunta para lo que sea, 
aunque se postuló para ser candidato a presidente de la República, y ahora quiere la de Senador, pero se 
conforma con la reelección. Aunque no le pierda la vista al exgobernador Pancho Domínguez, inquieto se 
mueve y mueve sus fichas. Lo que venga se tendrá que cocinar hasta que Mauricio Kuri de la orden, y esta 
será después de su segundo informe de gobierno, después de la farsa montada por el Congreso del Estado 
llamada glosa del informe, o sea dentro de un mes, después de las comparecencias se vienen las primeras 
renuncias en el gobierno del estado. 
 
https://okeyqueretaro.mx/en-el-pan-candidatos/ 
  
COMISIÓN PREP 
 
INTEGRA IEEQ COMITÉ TÉCNICO ASESOR DEL PREP  
La Comisión Transitoria del Programa de Resultados Electorales Preliminares del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del PREP para el Proceso 
Electoral Local 2023-2024. La propuesta presentada por la Dirección de Tecnologías de la Información, que 
será sometida a la consideración del Consejo General, incluye a la Maestra en Ciencias María Ángela 
Magdalena Jiménez Grajales del Tecnológico Nacional de México Campus Querétaro, la Maestra en Ciencias 
Luisa Ramírez Granados de la Universidad Autónoma de Querétaro y la Doctora en Gestión Tecnológica e 
Innovación Maribel Leyva Gaxiola de la Universidad Tecnológica de Corregidora. Además, contempla la 
participación del Doctor en Ciencias con Especialidad en Física José Mauricio López Romero, del CINVESTAV, 
y del Doctor en Administración Pública Salvador Ignacio Escobar Villanueva, de la Universidad Anáhuac 
Campus Querétaro. Las personas referidas cuentan con experiencia en materia de investigación de 
operaciones, ciencia de datos, tecnologías de la información y comunicaciones, estadística y ciencias 
políticas; de igual forma, son perfiles que abonan a la pluralidad, eficacia y profesionalismo del Comité, en 
cumplimiento a la normatividad aplicable. El Presidente de la Comisión Transitoria, Consejero Electoral José 
Eugenio Plascencia Zarazúa, reconoció la labor realizada por la Dirección de Tecnologías de la Información 
durante casi cinco meses, a fin de elaborar la propuesta del Comité que será un apoyo significativo en la 
implementación del PREP. Además, recordó a los partidos políticos la importancia de que designen a 
representantes técnicos ante este colegiado, con el propósito de dar seguimiento a los trabajos respectivos. 
El Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles consideró que la experiencia obtenida en procesos 
electorales anteriores y la incorporación de María Ángela Magdalena Jiménez, dan garantía de contar con 
una integración sólida de la instancia técnica asesora. En la sesión estuvieron presentes el Secretario 
Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; el Director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas; 
la Secretaria Técnica Lucero Lugo Camacho, así como las representaciones de los partidos políticos: Jorge 
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Alberto Llamas Blanco de Movimiento Ciudadano, José Fernando Ramos Gutiérrez del Partido del Trabajo y 
Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Seguro.  
 
https://www.sinpermisoqro.mx/integra-ieeq-comite-tecnico-asesor-del-prep/ 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/elecciones-2024-se-forma-el-comite-tecnico-asesor-del-
prep-del-ieeq/ 
 
DENUNCIAS 
 
TRAS COMPARECENCIA ANTE EL CONGRESO, SE DECIDIRÁ RUMBO POLÍTICO DE MURGUÍA 
Por Nadia Bernal 
Será después de las comparecencias ante el Congreso local, que se realizarán durante septiembre, cuando la 
secretaria de Gobierno del estado de Querétaro, Guadalupe Murguía Gutiérrez, defina su rumbo político para 
el 2024. En entrevista, la funcionaria estatal refirió que el gobernador Mauricio Kuri González señaló que 
quienes tuvieran aspiraciones debían dejar el cargo en septiembre. “No he platicado con el gobernador, no 
nos ha dado línea en cuanto a eso. Él había comentado que, en septiembre, quienes tuvieran alguna 
aspiración, tenían que separarse de su cargo”. Sostuvo que, una vez que se realicen las comparecencias por el 
segundo Informe de gobierno de Kuri González, se detallará cómo deberá prepararse, en caso de que se 
decida que contenderá por algún cargo. “Lo cierto es que en septiembre vienen las comparecencias, espero ir 
a rendir cuentas de la glosa del informe y que ya nos diga el gobernador, si es que participo, cuándo nos 
tenemos que preparar”. En cuanto a las dos denuncias presentadas ante el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) en su contra por presuntos actos anticipados de campaña, Guadalupe Murguía 
Gutiérrez refirió que ya dio contestación a estas. Detalló que una de las quejas fue por un evento de mujeres 
en el que participó y la otra por la presencia de espectaculares con su imagen. “Contestar que no se trató de 
actos anticipados de campaña, toda vez que no hubo una promoción personalizada para el voto ni para una 
actividad en concreto, ni de manera expresa ni de manera, digamos, simulada”. En otro tema, Murguía 
Gutiérrez apuntó que todavía no tiene información acerca de la desaparición de una estudiante de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ); esto, luego de que este sábado la universidad difundiera, a 
través de sus redes sociales, la ficha de una joven de 22 años que aparentemente no ha sido localizada desde 
el 15 de septiembre. “Sí vi esto y siempre que sucede algo así, nos preocupa. Vamos a estar al pendiente”. 
(CQRO 5) 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MURGUÍA SE ALISTA PARA IR A ELECCIÓN 2024 
Guadalupe Murguía, secretaria de Gobierno, esperará a conocer las instrucciones del gobernador para 
determinar si debe o no separarse de su encargo para competir por un cargo de elección popular. La panista 
se encuentra entre las personas a las que se le ha mencionado para contender por la alcaldía de Querétaro o 
para buscar un lugar en el Senado. (EUQ 7, P 3) 
 
DESCARTA GUILLERMO VEGA CANDIDATURA PARA EL SENADO 
El diputado Guillermo Vega descartó que vaya a participar en la contienda por el senado. Consideró que 
actualmente no existen condiciones para que pueda contender por esa encomienda, de ahí que directamente 
determinó hacerse a un lado y analizar a quién decidirá apoyar. Mencionó que buscará la reelección como 
legislador. (EUQ 7, PA 4) 
 
GUILLERMO VEGA DESCARTÓ BUSCAR LLEGAR AL SENADO 
El diputado local por el Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Vega, descartó que en el próximo proceso 
electoral busque un puesto en el Senado de la República. Indicó que debido a las “situaciones actuales” no 
sería conveniente que busque este puesto, y por el momento analiza reelegirse como diputado local o bien, 
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brindarse un periodo de descanso. Añadió que existen compañeros en su partido que ya se encuentran 
avanzando para pelear algún puesto en el Senado de la República. Señaló que los integrantes que han 
expresado su interés en buscar un puesto en el Senado de la República Mexicana son: Roberto Sosa Pichardo 
y Ana Paola López Birlain; agregó que en el caso de que la actual secretaria de Gobierno del Estado de 
Querétaro no sea postulada por la alcaldía de la capital queretana, sería “un buen cuadro” para el senado. 
(Códice Informativo) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REACTIVACIÓN PLENA: IP PREVÉ CRECER 6% 
Coparmex advierte mayor expansión que la media nacional por relación directa con EU.  
 
N: EXIGE MAYOR COOPERACIÓN 
Querétaro inicia su participación en la Climate Week: MDPT. 
 
AM: ANALIZAN PROPUESTA DE HOSPITAL UNIVERSITARIO  

Tras la petición de la UAQ de donar el antiguo Hospital General para actividades estudiantiles, el gobernador 

indicó que revisarán el proyecto.   

 

EUQ: IMPULSA AERONÁUTICA, CRECIMIENTO DEL ESTADO  

Canacintra considera que entidad puede convertirse en exponente de esta industria a nivel nacional, 

plantean ampliar aeropuerto.  

 
CQRO: QUIERO ENTREGAR LA CASA LIMPIA Y EN ORDEN: NAVA 
Los retos constantes para Querétaro son la movilidad y la seguridad, aseguró el alcalde capitalino.  
 
PA: VA CELIA MAYA A LA JUDICATURA FEDERAL 
A favor del trabajo y coordinación de los tres poderes, declara la exmagistrada queretana al periódico Plaza 
de Armas, tras ser electa.  
 
P: YA SE PODRÁ PAGAR QROBÚS DESDE LOS SMARTPHONES  
El nuevo esquema de pago será una de las novedades que dará a conocer el gobernador Mauricio Kuri el 
próximo lunes 25; también se abrirán dos nuevas rutas troncales con 40 camiones nuevos. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR: FALTA DE INVERSIÓN DE LA CFE, PRINCIPAL CAUSA DE CORTES DE ENERGÍA EN EL 
ESTADO 
La gran mayoría de la falta de energía eléctrica en distintos puntos del estado en lo que va del año se debe a 
que se sobrecalientan las líneas de distribución debido a la falta de inversión por parte de la Comisión 
Federal de Electricidad, indicó el gobernador Mauricio Kuri, refirió que esto ha provocado alrededor del 
90% de los cortes intermitentes y el resto se debe a robos en la infraestructura, lo cual es un delito federal, 
pero que está atendiendo el gobierno estatal. (Fórmula Noticias) 
 
ANTIGUO HOSPITAL DE QUERÉTARO NO SE VENDERÁ  
El antiguo Hospital General no se venderá, se destinará a salud, educación o seguridad, indicó el gobernador 
Mauricio Kuri. (Imagen Informativa) 
 
ANALIZAN PETICIÓN PARA CREAR HOSPITAL UNIVERSITARIO 
El gobierno del estado no tiene un anteproyecto para la ejecución de algún programa en la sede del antiguo 
Hospital General. El gobernador Mauricio Kuri dijo que eso incluye la petición de la UAQ y Colegio Médico. 
(AM 1 y 14) 
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PASEO CINCO DE FEBRERO TIENE UN AVANCE GENERAL DEL 75% 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Fernando González, informó que la obra de Paseo Cinco 
de Febrero tiene un avance general del 75% y anunció que se abrirá en este mes el paso vehicular del Puente 
de la Obrera en el sentido sur norte. Comentó que las lluvias del pasado fin de semana no afectaron la obra y 
aseguró que la obra del drenaje sanitario funcionó correctamente, además de que la construcción del carril 
confinado para el transporte público tiene un avance de alrededor del 96%. Con esto, confirmó que la obra 
será concluida en diciembre próximo, según se corroboró con la empresa Ica que realiza el proyecto. 
(Fórmula Noticias) 
 
VENTA DE ALCOHOL HASTA EL MEDIO TIEMPO EN EL ESTADIO CORREGIDORA 
Con el fin de mantener el ambiente familiar y reducir el riesgo en el partido que se jugará esta noche, a 
través de la SEGOB se precisó que la venta de bebidas alcohólicas será hasta el medio tiempo. La titular 
Guadalupe Murguía compartió que la decisión se acordó con diversas dependencias en materia 
administrativa y de seguridad pública. (N 2) 
 
XÓCHITL VIENE A INFORME 
La senadora Xóchitl Gálvez y todos los gobernadores del PAN están confirmados para asistir el Segundo 
Informe de Gobierno de Mauricio Kuri, informó su secretario Particular, Josué Guerrero. Sobre la visita de un 
representante de la presidencia, dijo que no se ha tenido la respuesta para saber quién es la persona que 
estará en representación del presidente, Andrés López. (DQ 11, PA 1 y 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

RINDEN HOMENAJE EN EL CONGRESO DE QUERÉTARO AL HEROICO COLEGIO MILITAR 
En sesión solemne, la LX Legislatura descubrió la inscripción de las letras doradas: “2023 Año del 
Bicentenario del Heroico Colegio Militar”, en el Salón de Sesiones “Constituyentes de 1916-1917”, rindiendo 
así homenaje al Heroico Colegio Militar.   Durante la sesión se contó con la presencia de la secretaria de 
Gobierno, Guadalupe Murguía, en representación del gobernador. (N 4, DQ 6, PA 5, CQRO 4) 
 
NUEVA LEY EN MATERIA DE DESAPARICIÓN PODRÍA ESTAR LISTA ESTE AÑO: GUILLERMO VEGA 
Existe el compromiso de presentar ante el pleno de la Legislatura un proyecto de ley en materia de 
desaparición, que podría estar listo antes de que concluya este año, aseveró el diputado Guillermo Vega 
Guerrero, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia.  (CQRO 5) 
 
LEGISLATURA PARTICIPA, SIN MORENA 
Los diputados de Morena ya no quieren participar con sus homólogos del FAM en la Legislatura, ni siquiera 
en el simulacro por el Día Nacional de Protección Civil, pues ellos y los legisladores de QI no estuvieron 
presentes en el segundo simulacro nacional 2023. (DQ 5) 

 

PODER JUDICIAL 
 

SE VINCULAN POR HOMICIDIO DE DOS POLICÍAS EN CASA BLANCA 
La magistrada presidenta del Poder Judicial, Mariela Ponce, informó que se vinculó a proceso a una persona 
por su probable participación en el delito de homicidio calificado en contra de dos oficiales de la policía 
municipal de Querétaro, en un hecho sucedido en Lomas de Casa Blanca cuando dos elementos 
resguardaban un inmueble. (DQRO 12, EUQ 5)  
 
MORENA MUEVE SUS FICHAS EN EL PODER JUDICIAL 
La excandidata al senado y la gubernatura por Morena, Celia Maya, obtuvo acomodo en el Poder Judicial de 
la Federación. Con 70 votos a favor, 31 en contra y dos abstenciones, el senado la nombró integrante del 
Consejo de la Judicatura Federal. Entre los votos a favor se contaron senadores y senadoras del PRI y PAN. La 
bancada queretana, conformada por Alfredo Botello, Estrella Rojas y Gilberto Herrera (de PAN y Morena, 
respectivamente) apoyó a su coterránea en la votación. (N 7, DQ 10, PA 4, CQRO 11, EUQ 7, AM 14) 
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MUNICIPIOS 
 
NUEVOS ESQUEMAS DE COORDINACIÓN PARA LA SEGURIDAD PÚBLICA EN QUERÉTARO: LUIS NAVA 
Buscará el alcalde Luis Nava un nuevo esquema de coordinación en cuanto a las peticiones de custodias de 
inmuebles entre la FGR y la SSPMQ para evitar los ataques a policías municipales. Añadió que se trabajará 
para que exista coordinación, ya que, al utilizar elementos de seguridad municipales para el resguardo de 
bienes, debilita la fuerza mayor de la capital. (N 6, DQ 7) 
 
EL ALCALDE LUIS NAVA DESTACA LOS RESULTADOS DEL PROGRAMA CON ELLAS EN SU QUINTO AÑO 
DE ADMINISTRACIÓN 
El presidente municipal, Luis Nava, en compañía de su esposa y presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez, acompañaron a mujeres del programa Con Ellas a una clase de baile que 
forma parte de sus múltiples actividades y talleres y donde el alcalde aprovechó para platicarle los 
resultados de cinco años al frente de la administración. (Fórmula Noticias) 
 
REGIDORES PIDEN MEJORAR LA SEGURIDAD 
Las diferentes fuerzas políticas que están representadas en el Cabildo de San Juan del Río, coincidieron en 
que es necesario que se apueste más en el tema de la seguridad en esta demarcación, esto luego de la 
presentación del segundo informe del presidente Roberto Cabrera. (ESSJR 4) 
 
ENTREGA JUAN GUZMÁN EQUIPAMIENTO 
El presidente municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, entregó camiones y equipamiento a las diferentes 
corporaciones. Destacó que el municipio tiene una alta demanda de servicios, las cuales se han mitigado a lo 
largo de los primeros dos años de su administración. (AM 4) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Again. Ahora que eligieron a Celia Maya García, consejera de la Judicatura Federal para los próximos 5 años, 
dentro de Morena no creen que eso quite a la magistrada queretana en retiro sus deseos de competir por el 
Senado, haciendo lo de siempre: pedir licencia para competir en lo político y luego regresar a su zona de 
confort. Así que, en lugar de festejar el nombramiento de ayer, las mujeres en Morena entraron en pánico. 
Falta. Se tomaron en serio su distancia los diputados locales de Morena. Luego del problemón en que se 
metieron con la dirigencia de su partido por votar con el PAN la autorización para el préstamo del gobierno 
del estado, ahora ya ni siquiera participaron en el simulacro del sismo que se realizó en el Congreso local. El 
que se quemó con leche hasta al jocoque le sopla. Ansias. Ojo con varios, o con todos los dirigentes de 
cámaras empresariales que le tienen puesto el ojo a las diputaciones o a un “hueso” en el gabinete de 
Mauricio Kuri y compiten entre sí como “opinólogos” profesionales, pero sobre todo siempre optimistas. 
(DQ, ESSJ) 
 
EXPEDIENTE Q / OBRAS 
Por Adán Olvera 
Imagine cuál es el ánimo social de algunas personas, que el sólo hecho de mencionar que se pretenden 
nuevas obras de infraestructura para Querétaro, es suficiente para entrar en crisis y estrés. No es para 
menos, porque muchas personas han padecido las molestias por la obra de Paseo Cinco de Febrero, y han 
quedado varados por horas sin poder llegar a sus destinos por diferentes motivos asociados a las maniobras 
o por embotellamientos. Esta semana también arrancó la obra de construcción del estacionamiento para el 
mercado de La Cruz, uno de los más importantes y tradicionales de Querétaro, que no cuenta con cajones de 
estacionamiento y eso lo mantiene en rezago ante tanta oferta en centros de abasto. Los expertos y 
contrarios a todo consideran que las obras no son necesarias, Y otros opinan que se deben de planear, como 
si los planes solucionaran los problemas reales. Todo esto tiene relación porque el gobernador Mauricio 
Kuri, en días recientes, comentó que hay la intención del gobierno estatal de realizar un carril confinado para 
transporte público en Boulevard Bernardo Quintana, de manera casi inmediata los conocedores del tema se 



MIÉRCOLES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 8 

preocuparon, porque consideran que tantas obras les dan ansiedad o algo parecido. Así es que, para 
tranquilidad de los automovilistas y sus motores, no se contempla la construcción de un carril confinado 
para el transporte público en Bernardo Quintana, lo aclaró el secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Fernando González. Lo único que podría ejecutarse es una segunda etapa de la reingeniería de 
avenida 5 de Febrero, para continuar en el tramo desde la intersección con Bernardo Quintana hacia el Cerro 
del Tambor; las obras en Querétaro parecen estresar electoralmente mucho a los que están en la oposición y 
mucho menos a los que están en el gobierno. La boleta electoral y los beneficios de las obras realizadas serán 
dos elementos a analizar el año entrante. DE REBOTE. La constancia y la lealtad premiaron a la magistrada 
en retiro Celia Maya, pertenece ahora al poderoso Consejo de la Judicatura Federal y podrá continuar con su 
carrera judicial ahora desde otro ámbito. (DQ, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
Con Celia. Los senadores panistas Alfredo Botello Montes y Estrella Rojas Loreto votaron a favor del 
nombramiento de la morenista Celia Maya como nueva integrante del Consejo de la Judicatura Federal. Otro 
senador panista, Damián Zepeda, expuso que existe una clara liga partidista de Celia Maya hacia la Cuarta 
Transformación y que su trabajo en el Consejo podría verse influenciado por su simpatía hacia Morena. Pese 
a ello, varios legisladores de la oposición avalaron la nueva encomienda para la excandidata a la gubernatura 
de Querétaro por Morena. Con Xóchitl La senadora y aspirante a la presidencia de México, Xóchitl Gálvez, 
confirmó su asistencia al informe de actividades del gobernador Mauricio Kuri el próximo 30 de septiembre. 
Hasta el momento, también se tiene confirmada la presencia de los gobernadores del Partido Acción 
Nacional. Del que no se tiene noticias todavía es del presidente AMLO, de quien se espera que nombre y 
envíe a algún secretario de su gabinete en su representación. Fraude Estudiantes de la Facultad de 
Contaduría y Administración de la UAQ denunciaron fraude en la elección de su sociedad de alumnos, luego 
de que, por segunda vez, el proceso de elección fue invalidado por la actual mesa directiva de estudiantes. 
Según los quejosos, la Federación de Estudiantes del Estado de Querétaro y sus vínculos con Morena son los 
responsables de intervenir en el proceso e invalidar las elecciones. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
En Morena-Querétaro hay una corcholata menos en la carrera por el Senado. La designación de Celia 
Maya García como consejera de la Judicatura Federal (CJF), nos dicen, elimina a unas de "las corcholatas" que 
tenía mayores posibilidades de quedarse con la candidatura al Senado. Recordemos que hace tres años no se 
esperaba que ganara por tercera ocasión la candidatura a gobernadora, nominación que ya tuvo una vez por 
el PRD y dos con Morena. A Gilberto Herrera, quien aprobó ayer el nombramiento de Celia, nos cuentan, se le 
vio animado también participando en un foro relacionado con casas hogar, pues sabe que sus posibilidades 
de reelección se incrementan, aunque al interior, nos cuentan, hay otros dos aspirantes con amplias 
posibilidades: Santiago Nieto y el presidente del PVEM, Ricardo Astudillo. En Tequis se calienta la carrera 
al interior del PAN. Donde se espera, nos cuentan, un encontronazo es en el PAN de Tequisquiapan. 
Recordamos que la diputada local panista Daniela Salgado ya declaró su aspiración de buscar la alcaldía. 
Pero en el frente del actual alcalde, José Antonio Mejía Lira -quien llegó al cargo por la vía independiente- 
opera en Acción Nacional para que le den la candidatura a su hermana Norma Mejía Lira, quien es 
actualmente la presidenta del DIF municipal, pero en el sexenio estatal anterior ocupó el puesto de diputada 
local, puesto al que llegó por el Revolucionario Institucional. (EUQ) 
 
LEVIATÁN 
Por Paul Ospital  
Cambiemos el miedo de manos. Cada año, el 23 de septiembre, se conmemora el Día Internacional contra 
la Explotación Sexual y la Trata de Personas. Esta fecha nos recuerda la imperante necesidad de abordar un 
flagelo que afecta a millones de personas en todo el mundo, especialmente a los más vulnerables: las niñas, 
los niños y adolescentes. La explotación sexual y la trata de personas son crímenes aberrantes que persisten 
en nuestra sociedad, y es hora de hacer una pausa, reflexionar y reafirmar nuestro compromiso total de 
luchar contra ellos. (...) Ahora, en Querétaro estamos obligados moralmente a realizar una Reforma al Código 
Penal local, pues la prescripción de los delitos sexuales contra menores es incoherente con el compromiso de 
México de proteger a sus ciudadanos más jóvenes. La justicia no debe tener un plazo de caducidad cuando se 
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trata de crímenes tan atroces. Tal reforma enviaría un mensaje claro de que en Querétaro no se tolerará el 
abuso sexual infantil, en ninguna circunstancia. También brindaría a las víctimas la oportunidad de buscar 
justicia en su propio tiempo, cuando estén listas para enfrentar el proceso legal. Esta reforma será una 
oportunidad para el cambio, en donde el miedo cambie de manos, y ningún perpetrador esté tranquilo. 
(EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Xóchitl Gálvez asistirá al informe de Kuri. Que el secretario particular del gobernador, Josué Guerrero 
Trápala, informó que Xóchitl Gálvez ya confirmó su asistencia al informe del gobernador Mauricio Kuri, el 30 
de septiembre. Detalló que la entrega del informe al Congreso será a las 9:30 horas, en el teatro De la 
República, y el informe ciudadano, a las 11:00 horas, en las instalaciones de la Universidad Politécnica de 
Querétaro (UPQ), evento en el que esperan, dijo, la asistencia de cerca de 3 mil personas. Agregó que aún 
están a la espera de que la Oficina de la Presidencia de la República confirme la asistencia del presidente 
Andrés Manuel López Obrador o de algún representante. “Los gobernadores del PAN, hasta el día de hoy, 
están confirmados. Extendimos la invitación a todos los gobernadores y estamos todavía en el proceso de 
(…) confirmación de invitaciones. El informe legislativo es el que tradicionalmente se toma como un evento 
más político, ahí es donde están invitados: diputados federales, senadores de varios partidos; están invitados 
presidentes de los partidos a nivel nacional; por supuesto, a nivel estatal también”. Los detenidos por el 
homicidio de policías… El martes, el fiscal Alejandro Echeverría declaró que el homicidio de los dos policías 
municipales que custodiaban un domicilio en Lomas de Casa Blanca había quedado esclarecido porque los 
dos probables responsables habían sido detenidos, pero, alrededor de las 19:00 horas, en un breve mensaje 
en redes sociales, la misma fiscalía mencionó que imputaría ante un juez de control, por el delito de 
homicidio, a dos personas detenidas la tarde del domingo, “por hechos distintos”. Esto, debido a que las 
órdenes de aprehensión fueron solicitadas, en el caso de uno de ellos, efectivamente, por el homicidio de los 
policías el 5 de septiembre, pero, en el caso del otro, fue por un asesinato ocurrido el 10 de agosto, en 
avenida Peñuelas, colonia El Parque. Por eso, la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce, 
dijo ayer que solo una persona había sido presentada y vinculada a proceso por el homicidio de los oficiales. 
Así que seguramente la fiscalía sabe que el segundo detenido también participó en los hechos en contra de 
los policías y está reuniendo pruebas para imputarle también el delito en contra de los policías… y por eso el 
fiscal aseguró que el hecho había quedado resuelto. Votan senadores panistas a favor de morenista para 
el CJF. Que los senadores por Querétaro, Alfredo Botello Montes y Estrella Rojas, del PAN; así como Gilberto 
Herrera, de Morena, votaron a favor de la designación de la excandidata de este último partido a la 
gubernatura del estado de Querétaro, Celia Maya García, como integrante del Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF). El acuerdo de la Junta de Coordinación Política fue aprobado en la sesión ordinaria del pleno 
de ayer, con 70 votos a favor, 31 en contra y dos abstenciones… Y sí, el voto de los panistas a favor de la 
morenista sorprendió.  (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Realizan simulacro. MIL 500 personas de 13 dependencias fueron evacuadas en 6 minutos de las oficinas 
gubernamentales. A nivel estatal, participaron 861 mil 995 personas en 2 mil 277 inmuebles en la Jornada 
Nacional de Simulacros. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
Partido de Connie va solo. A propósito de la información de prensa nacional de que Morena busca sumar a 
42 partidos locales del país a la causa de CLAUDIA, la presidenta estatal de Querétaro Seguro, CONNIE 
HERRERA, aclaró que su agrupación, mencionada en la nota de Excélsior, no puede hacer alianzas por ser su 
primera elección. Agua nueva, solamente que llueva. (PA) 
 
CARRILLERA 
Por Sergio A Venegas Alarcón  
Firman convenio para rescatar el río. Develan estatua de Ezequiel Espinosa en CTM. Celia Maya, 
integrante de la Judicatura Federal. Memo Vega buscará reelegirse como diputado. Movimiento Ciudadano 
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hace el juego a Morena. Buena noticia. Ayer se dio a conocer la firma de un importante convenio para el 
rescate del río Querétaro, entre la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, a través de la 
Comisión Nacional del Agua representada aquí por Raúl José Medina Díaz, el vocal ejecutivo de la Comisión 
Estatal de Aguas de Querétaro, Luis Alberto Vega Ricoy, el presidente de la asociación Cuenca Sustentable 
Río Querétaro, A.C., Juan Pablo Ramírez Herrejón y el director de la Comisión de Cuenca del Río Querétaro, 
Mario López Pérez. Todos ellos y las instituciones que representan, se comprometieron a conjuntar y 
promover acciones para incidir en la gestión integrada de los recursos hídricos en el ámbito de la Comisión 
de Cuenca del Río Querétaro, teniendo como testigo de honor a Katia Reséndiz Jaime presidenta del Consejo 
Consultivo del Agua del Estado de Querétaro; quien durante todo el proceso ha fungido como gestora y 
vínculo estratégico para el desarrollo de dicho proyecto, además de Omar Yair Durán Rodríguez, integrante 
del mismo consejo y suplente de la vocalía académica de la Comisión de Cuenca del Río Querétaro, miembros 
indispensables de gestión y dirección del proyecto de “Saneamiento de Aguas Residuales Fuera de la Red de 
Drenaje, Cuenca del Río Querétaro”. La primera etapa contempla la intervención de 3.7 km de río, iniciando 
debajo de la cortina de la Presa del Diablo y finalizando en la Colonia Calesa. Se indicó que se busca, 
mediante soluciones basadas en la naturaleza, realizar la rehabilitación física del cauce y potenciar los 
procesos microbiológicos de depuración del agua, con la finalidad de reducir significativamente la 
contaminación orgánica, la presencia de microrganismos patógenos, olores desagradables, así como contar 
con líquido con calidad suficiente para su reúso en riego. Este es el primer paso y primera etapa de un 
macroproyecto que contempla toda la cuenca, para lograr el saneamiento del río Querétaro. En opinión de la 
ambientalista Katia Reséndiz “estamos presenciando un plan pionero que, mediante la innovación frugal, 
propone maximizar resultados con una gestión eficiente de los recursos. Este enfoque innovador y resiliente 
no sólo representa un hito a nivel estatal, sino que se posiciona como un referente a nivel nacional y 
latinoamericano. Este logro no hubiera sido posible sin la colaboración interinstitucional para el progreso y 
bienestar de nuestra sociedad”. -PUERTA DEL CUARTEL- Homenaje. A 15 años de su muerte, Ezequiel 
Espinosa Mejía, exsecretario general de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro, CTM, fue 
elevado al bronce y colocada su estatua junto a la del máximo jerarca obrero, Fidel Velázquez Sánchez, el 
jueves anterior en una ceremonia solemne presidida por el dirigente actual, J. Cruz Araujo en la explanada de 
la organización, con la presencia de familiares, discípulos y amigos. Don Cheque, como era llamado, lideró 
durante un cuarto de siglo la principal agrupación obrera de la entidad, además de haber sido diputado 
federal, dos veces local y regidor. Relevó en 1981 al líder histórico Antonio Domínguez Trejo cuando éste -
más cansado que enfermo- deja el cargo, empujado por su mala relación con el primer gobernador cetemista, 
Rafael Camacho Guzmán, quien nunca le perdonó haber apoyado, dos años antes, la precandidatura del 
secretario de Gobierno Fernando Ortiz Arana, pero esa es otra historia. Espinosa Mejía, a quien se reconoce 
como artífice de la paz laboral que aún vive el estado, nació en 1931 en San Felipe Torres Mochas, 
Guanajuato, pero llegó de cuatro años a Querétaro. En 1955 inició su participación en el sindicato de 
trabajadores de la industria textil y creó el de Celanese en 1973, cuando este reportero lo entrevistó como 
secretario general adjunto de la CTM, con motivo de la organización del desfile del Día del Trabajo. En 2006, 
dos años antes de su muerte, propició el cambio generacional, entregando la estafeta a Jesús Llamas 
Contreras, que luego encabezó la CATEM obradorista y fue relevado por J. Cruz Araujo, ambos discípulos de 
don Ezequiel. A la develación de la estatua acudió el segundo gobernador cetemista (1991-1997) Enrique 
Burgos García, quien tuvo palabras de reconocimiento para su amigo y compañero, con quien compartió 
tiempos políticos muy distintos a los actuales, cuando el PRI era partido hegemónico y la CTM uno de sus 
pilares. Hoy el Revolucionario Institucional es aliado de su enemigo histórico, Acción Nacional, para 
enfrentar a Morena, partido al que Espinosa Mejía conoció en su versión PRD. Ante la pérdida del poder, tal 
vez don Cheque exigiría, parafraseando al poeta Efraín Huerta: Ahora me cumplen o me dejan como estatua. 
-BALA DE PLATA- Confirmado. Con 70 votos a favor, 31 en contra y dos abstenciones, el Senado eligió este 
martes a la abogada queretana Celia Maya García como integrante de la Judicatura Federal. La tres veces 
candidata a gobernadora, una a senadora y dos a ministra de la Suprema Corte, ha sido impulsada siempre 
por Andrés Manuel López Obrador, pero hasta ahora logra un cargo de relevancia nacional. Es abogada por 
la Facultad de Derecho, contadora y maestra por la de Contaduría de la UAQ y el Centro de Estudios de 
Posgrado de Puebla. De 1985 a 2018 se desempeñó como magistrada del Tribunal Superior de Justicia de 
Querétaro. En sus incursiones políticas perdió ante los gobernadores panistas Francisco Garrido Patrón, 
Francisco Domínguez Servién y Mauricio Kuri, en 2003, 2015 y 2021. En los últimos meses, se le estuvo 
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mencionando otra vez como posible carta para el Senado, pero con esta nueva encomienda en la Judicatura 
Federal, Celia Maya coronará dignamente su carrera como jurista. Enhorabuena. -BALA DE SALVA- El 
género. A partir de esta noticia, los grupos locales de Morena ven un posible reacomodo en las listas -sí, ya 
sabemos que habrá encuestas y tómbola- para las candidaturas, habida cuenta de que una de las fórmulas al 
Senado es para las mujeres y la más renombrada ya no irá. Y con eso de que YSQ quiere mayoría calificada en 
el Congreso, medirán cuidadosamente quiénes pueden dar la pelea en este bastión panista. La oportunidad 
hace el riesgo. -BALA PERDIDA- Autodescartes. En el PAN comienza a haber ajustes de los posibles 
candidatos a la Cámara Alta. Ayer mismo, el líder de la mayoría en la LX Legislatura del Estado, Guillermo 
Vega Guerrero, se bajó de la competencia. Buscará la reelección como diputado, anunció el también 
expresidente municipal de San Juan del Río. Antes, Luis Nava Guerrero, el alcalde mejor calificado en 
diversas encuestas nacionales, expresó que concluirá su periodo al frente del Ayuntamiento de Querétaro. El 
de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, nos dijo que su sueño es ser senador, pero acatará la decisión que 
tome su partido. (Probablemente a una diputación federal). Un caso similar es el del muy popular edil de El 
Marqués, que puede aceptar otro cargo de elección popular para apoyar la causa. Ninguno de los tres 
alcaldes, Nava, Sosa y Vega, puede reelegirse. ¿Qué dicen Agustín, Mario y Rogelio?. ¿Qué dice Lupita?. -
¡FOGONAZO!- Del Siniestro. Que con eso de que el partido Movimiento Ciudadano de Dante Delgado se 
niega a sumarse al Frente Amplio por México y quiere lanzar su propio candidato a la Presidencia de la 
República para dividir los votos y favorecer a Claudia Sheinbaum, dicen que las iniciales de MC significan 
realmente: Morena de Closet. ¡Te vas a ir al infierno, Dante!. (PA) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Celia Maya llegó al Consejo de la Judicatura luego de varios intentos por alcanzar un cargo de relevancia y 
tras fracasar en tres ocasiones en la búsqueda de la gubernatura de Querétaro. Nos dicen que con el 
nombramiento de la magistrada en retiro se abre un espacio en la candidatura al Senado de la República por 
Morena en Querétaro. Apoyo. A propósito de la elección de Maya García en la Judicatura, nos dicen que 
llamó la atención que recibiera el respaldo de la bancada queretana en el Senado de la República, lo que 
habla de un reconocimiento a la trayectoria de la jurista. Enrique Correa le dio una vuelta de tuerca a la 
forma de ejercer como diputado y no se trata de presentar iniciativas de Ley disruptivas, de vanguardia o 
trascendentes, no; nos platican que el legislador local panista organizó una entrega gratuita de verduras en 
una colonia al norponiente de la ciudad. Eso sí, le pido a quienes quieran verdura gratis que no olviden su 
bolsa y su credencial del INE. Sin palabras, Guerra Sucia. Las campañas oficiales aún no comienzan en la UAQ 
y; sin embargo, los golpes y las patadas por debajo del agua ya empiezan a hacer ruido. En redes circulan 
acusaciones contra algunos de los aspirantes para suceder a Teresa García Gasca. Nos recuerdan que a final 
del mes hay sesión del Consejo Universitario y se da el banderazo de salida para la sucesión rectoral. (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
¿Y el costo político?. Es de creerse que y ni el Príncipe de Nicolás Maquiavelo, ni Sun Tzu en el Arte de la 
Guerra, hubieran previsto el apoyo de Alfredo Botello a Celia Maya para qué se integrará a la Judicatura. Ver 
para creer, decía el cieguito. (N) 
 

PERIÓDICOS  
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